

# FUTURA

## Listenbourg : l'épopée éclair d'un pays inventé par Twitter

Podcast écrit par Sylvain Biget et lu par Alain Mattei

*[Générique d'intro, une musique énergique et vitaminée.]*

Piéger les Américains avec un pays imaginaire, c'est l'actu insolite de la semaine avec Vitamine Tech.

*[Fin du générique.]*

*[Une mélodie inspirante jouée par un orchestre accompagné d'un chœur mixte.]*

Ce que vous entendez, c'est l'hymne national du Listenbourg. Il est joué par son orchestre symphonique national. Ce vaste pays de 291 895 km<sup>2</sup> est impossible à ignorer sur les cartes. Il se situe à l'ouest du Portugal et de l'Espagne avec lesquels il partage des frontières communes. Comment ça, vous ne connaissez pas le Listenbourg ? On ne parle que de lui depuis une semaine et ce sera d'ailleurs peut-être le lieu de vos prochaines vacances.

*[Une musique électronique calme.]*

Son mont Zobürg culmine à 3 754 mètres d'altitude et il dévoile le panorama magnifique du pays, avec une vue imprenable sur l'océan Atlantique. Son microclimat maritime n'a rien à voir avec ce que l'on connaît sur notre propre façade maritime de l'Ouest. Il permet de s'adonner aux joies de la plongée en eaux chaudes au milieu des tortues et des poissons exotiques. Pour les amateurs de sport, le méconnu Lodibidon Stadium, qui se tient dans la capitale Lurenbourg, est pourtant le plus grand stade du monde ! C'est là où le Football Club Lobibidon a remporté 13 fois le championnat de la Superglia Listenbourg. Les festivaliers devraient aussi apprécier le pays car la ville de Glutengourg accueille le plus grand festival de musique européen. Le Listenbourg se divise en 5 territoires et compte quatre langues, un peu comme en Suisse. En Adriàs, on parle le portugais. Le Caséière est francophone. Pour le Fulsseberde, c'est l'allemand. Enfin le Kurterde parle espagnol. Il reste le Mitteland où les quatre langues sont pratiquées, évidemment. Les 50 millions d'habitants du pays, dont 4,3 millions vivent et prospèrent dans la magnifique capitale Lurenbourg, sont d'une hospitalité remarquable. Il faut aussi souligner que d'après une étude réalisée en 2021, le Listenbourg est le pays d'Europe où les gens sont le plus heureux ! Il faut dire qu'un des nombreux avantages du Listenbourg, c'est que son bilan carbone est proche de zéro. Important en ces temps de prise de conscience du réchauffement climatique. Alors on y va ? Eh ben non, évidemment. Vous n'avez vraiment jamais entendu parlé du Listenbourg et ne l'avez jamais vu sur une carte de l'Europe ? On vous rassure : c'est normal, puisque ce fabuleux pays n'existe évidemment pas. C'est ce qu'on appelle un « lore », une création *ex nihilo*. C'est

une expression bien connue dans le monde des jeux vidéo. Il s'agit généralement de l'environnement d'un jeu, c'est-à-dire l'univers dans lequel évoluent des personnages d'un jeu. Dans le cas du Listenbourg, tout vient d'une grosse blague qui tient en une phrase sur un simple tweet. Car c'est bien sur le réseau social que s'est offert pour 44 milliards de dollars le fantasme Elon Musk que le Listenbourg s'est développé et qu'il prospère désormais. Pariant sur l'inculture géographique des Américains, des twittos se sont dit qu'ils allaient les piéger en inventant un pays européen et en le plaçant sur une carte. L'un d'eux, appelé @gaspardooo, a imaginé ce nom de Listenbourg dès le 30 octobre. Aussitôt une armée de Twittos se sont pris au jeu et ont développé tout ce qui peut caractériser un véritable pays. De quoi le rendre crédible, puisqu'en seulement 4 ou 5 jours, le Listenbourg disposait de tous les appareils d'un État, avec un président de la république : le fameux @gaspardooo. Le compte officiel du gouvernement a été créé sur Twitter, avec une page web toute aussi officielle présentant les différentes personnalités politiques du pays. D'autres dizaines de comptes ont été créés pour représenter les ministères, le parlement, les partis politiques. Un drapeau rouge et blanc, arborant le N de l'empereur Napoléon avec l'aigle, une couronne de laurier a aussi été créé. Pourquoi de tels symboles ? Allez savoir... En tout cas, côté histoire cela tient la route. Des nuées d'historiens de circonstance ont inventé une saga complète. On y apprend que ce peuple pacifique a une histoire qui débute en 476, à la chute de l'Empire Romain. Sa seule grande guerre connue date de 1661, contre la France. Un conflit de courte durée qui fut un échec cuisant pour la France. On n'en parle même pas dans nos livres d'histoire tellement ce fut honteux. Une histoire, mais aussi une économie avec une monnaie, le Lis, dotée d'un cours officiel. Les comptes Twitter d'entreprises listenbourgeoises florissent également, ainsi que les marques, les sociétés de transport privées et publiques. On trouve aussi des médias, comme BLM TV, la chaîne d'info continue du pays sur Twitter.

*[Virgule sonore, une cassette que l'on accélère puis rembobine.]*

*[Une musique de hip-hop expérimental calme.]*

Cette vaste blague a attiré les vraies grandes marques, qui n'hésitent pas à communiquer pour montrer leur côté « cool » sur l'ouverture de filiales au Listenbourg. Le problème, c'est que les personnalités politiques en baisse de notoriété ont eu également ce réflexe. Un comportement que la communauté des Twittos soudée autour de ce pays virtuel ne tolère pas. Alors maintenant que le Listenbourg à toutes les apparences d'un vrai pays, du moins sur Twitter, est-ce que les Américains sont tombés dans le panneau ? Eh ben pas vraiment, car le phénomène n'a pas vraiment encore été relayé par les médias américains, qui ne s'intéressent pas vraiment à l'Europe, surtout qu'ils étaient en pleine période électorale. Quant aux Twittos américains qui l'évoquent, ils ne semblent pas vraiment crédules. Mais à l'heure où Elon Musk veut transformer Twitter, cette belle histoire rappelle combien les réseaux sociaux peuvent être inventifs et emplis de bonne humeur. Il faut reconnaître que c'est de plus en plus rare.

*[Virgule sonore, un grésillement électronique.]*

C'est tout pour cet épisode insolite de Vitamine Tech. Si ce podcast vous plaît, n'hésitez pas à nous retrouver sur vos applications d'écoute préférées pour vous abonner et ne manquer aucun épisode à venir. On ne sait pas si on nous écoute au Listenbourg, mais sur iTunes, Deezer ou Spotify, Vitamine Tech est toujours aussi bien placé. Pour être sûr·e·s de

continuer de nous suivre tout au long de l'année, pensez à vous abonner à Vitamine Tech et à nos autres podcasts. Pour le reste, je vous souhaite à toutes et tous une excellente soirée ou une très bonne journée et je vous dis à la semaine prochaine, dans Vitamine Tech.

*[Un glitch électronique ferme l'épisode.]*